

R.M. Ardian Avrianto Handoyo melakukan penelitian tentang komitmen organisasi akuntan publik di Semarang, dengan judul “Pengaruh Kepuasan Kerja, Komitmen Organisasi dan Kepuasan Gaji terhadap Turnover Intention Auditor (studi empiris pada kantor akuntan publik di Semarang)”. Penelitian yang dilakukan oleh R.M. Ardian Avrianto Handoyo ini guna mengetahui pengaruh komitmen organisasi akuntan publik di Semarang. Untuk menguji pengaruh variabel kepuasan kerja, komitmen organisasi, dan kepuasan gaji (secara simultan) terhadap *turnover intention* auditor digunakan analisis regresi linear berganda dengan menyebarkan 133 kuesioner pada 16 kantor akuntan publik di Semarang. Dari jumlah kuesioner yang disebar, kuesioner yang diterima kembali sebanyak 75 kuesioner yang semuanya dapat digunakan untuk keperluan analisis. Hal ini menunjukkan bahwa *respon rate* dari para responden sebesar 56,4 %. Penelitian ini diukur dengan menggunakan analisis statistik regresi linear berganda. Berdasarkan analisis yang dilakukan dalam penelitian ini, menunjukkan bahwa ada pengaruh negatif dan signifikan antara kepuasan kerja, komitmen organisasi, dan kepuasan gaji (secara simultan) terhadap *turnover intention* auditor, sehingga kepuasan kerja auditor yang tinggi, komitmen auditor terhadap organisasi yang tinggi dan kepuasan auditor terhadap gaji yang tinggi akan dapat menurunkan *turnover intention* auditor di KAP tempat mereka bekerja. Yang membedakan dengan penelitian ini adalah teknik analisa datanya, kalau R.M. Ardian Avrianto Handoyo ini

menggunakan regresi linier berganda. Sedangkan penelitian ini menggunakan regresi linier sederhana.

Ni Made Dwi Puspitawati melakukan penelitian tentang komitmen organisasi Hotel Bali Hyatt Sanur, dengan judul “Kepuasan Kerja dan Komitmen Organisasional: Pengaruhnya terhadap Kualitas Layanan Hotel Bali Hyatt Sanur”. Penelitian yang dilakukan oleh Ni Made Dwi Puspitawati ini guna mengetahui pengaruh komitmen organisasi Hotel Bali Hyatt Sanur. Populasi dalam penelitian ini adalah semua karyawan Hotel Bali Hyatt Sanur yang langsung berhadapan dengan konsumen. Penentuan sampel dalam penelitian ini menggunakan teknik *proportional random sampling* dan berdasarkan kriteria yang telah ditentukan maka jumlah sampel adalah 166 responden. Data dikumpulkan dengan menggunakan kuesioner berupa daftar pertanyaan. Teknik analisis data yang digunakan adalah analisis jalur dengan SPSS. Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) kepuasan kerja berpengaruh positif signifikan secara langsung terhadap komitmen organisasional, (2) kepuasan kerja berpengaruh positif signifikan secara langsung terhadap kualitas layanan, (3) komitmen organisasional berpengaruh positif signifikan secara langsung terhadap kualitas layanan. Implikasi dari penelitian ini bahwa kesesuaian antara beban kerja dan gaji sangat penting untuk diperhatikan demi menjaga komitmen karyawan terhadap perusahaan. Kepuasan kerja akan meningkatkan kesetiaan karyawan terhadap perusahaan dan kesediaan karyawan untuk memberikan kualitas layanan yangn terbaik sehingga konsumen merasa puas. Yang membedakan dengan penelitian ini

adalah sampelnya. Kalau penelitian yang dilakukan Ni Made Dwi Puspitawati menggunakan 166 responden, sedangkan penelitian ini hanya menggunakan 50 responden.

Suparman SE. Melakukan penelitian tentang komitmen organisasi pemerintah daerah kabupaten Sukamara di propinsi Kalimantan Tengah, dengan judul “Analisis Pengaruh Peran Kepemimpinan, Motivasi dan Komitmen Organisasi terhadap Kepuasan Kerja dalam meningkatkan Kinerja Pegawai (studi pada pegawai di lingkungan pemerintah daerah kabupaten Sukamara di propinsi Kalimantan Tengah)”. Penelitian yang dilakukan oleh Suparman SE. Ini guna mengetahui pengaruh komitmen organisasi pemerintah daerah kabupaten Sukamara di propinsi Kalimantan Tengah. Responden penelitian ini adalah pegawai di Lingkungan Pemerintah Daerah Kabupaten Sukamara di Propinsi Kalimantan Tengah, sejumlah 121 pegawai. Structural Equation Modeling (SEM) yang dijalankan dengan perangkat lunak AMOS, digunakan untuk menganalisis data. Hasil analisis menunjukkan bahwa peran kepemimpinan, motivasi dan komitmen organisasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kepuasan kerja. Serta kepuasan kerja, peran kepemimpinan dan komitmen organisasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja pegawai. Temuan empiris tersebut mengindikasikan bahwa untuk memenuhi dan meningkatkan kepuasan kerja pegawai di Lingkungan Pemerintah Daerah Kabupaten Sukamara di Propinsi Kalimantan Tengah, masing-masing unit organisasi perlu memperhatikan faktor-faktor seperti peran kepemimpinan, motivasi dan komitmen organisasi,

8) Imbalan intrinsik

c. Motif Komitmen Organisasi

Ada dua motif yang mendasari seseorang untuk berkomitmen pada organisasi atau unit kerjanya,²⁷ antara lain:

1) *Side-Best Orientation*

Side-Best Orientation ini memfokuskan pada akumulasi dari kerugian yang di alami atas segala sesuatu yang telah diberikan oleh individu pada organisasi apabila meninggalkan organisasi tersebut

2) *Goal-Congruence Orientation*

Memfokuskan pada tingkat kesesuaian antara tujuan personal individu dan organisasi sebagai hal yang menentukan komitmen pada organisasi

Tingkah laku yang diakibatkan oleh adanya komitmen organisasi,²⁸ yaitu:

a. Prestasi kerja

Adanya komitmen organisasi karyawan terhadap perusahaan diharapkan dapat meningkatkan prestasi kerja karyawan dan kesungguhan usaha karyawan dalam bekerja.

b. Keterlambatan dan absensi

²⁷ Muhammad Fauzan Baihaqi, 2010, "*Pengaruh Gaya Kepemimpinan Terhadap Kepuasan Kerja dan Kinerja dengan Komitmen Organisasi Sebagai Variabel Intervening (Studi Pada PT. Yudhistira Ghalia Indonesia Area Yogyakarta)*", Skripsi, Fakultas Ekonomi Universitas Diponegoro Semarang, hal. 39-40

²⁸ R.M. Ardian Avrianto Handoyo, 2004, "*Pengaruh Kepuasan Kerja Komitmen Organisasi dan Kepuasan Gaji Terhadap Turnover Intention Auditor (Studi Empiris Pada Kantor Akuntan Publik di Semarang)*", Skripsi Fakultas Ekonomi Universitas Katolik Soegijapranata Semarang, hal. 15

- e. *Create a sense of community*. Jadikan semua unsur dalam organisasi sebagai suatu *community* dimana di dalamnya ada nilai kebersamaan, rasa memiliki, kerjasama dan berbagi.
- f. *Build value – based homogeneity*. Membangun nilai yang didasarkan adanya kesamaan.
- g. *Share and share alike*. Sebaiknya organisasi membuat kebijakan di mana antara karyawan level bawah sampai paling atas tidak terlalu berbeda atau mencolok dalam kompensasi, penampilan fisik dll.
- h. *Emphasize barnraising, cross utilization and teamwork*. Organisasi sebagai suatu *community* harus bekerjasama, saling berbagi, saling memberi manfaat dan memberikan kesempatan yang sama.
- i. *Get together*. Adakan acara-acara yang melibatkan semua anggota organisasi sehingga kebersamaan bisa terjalin.
- j. *Support employee development*. Karyawan akan lebih memiliki komitmen terhadap organisasi bila organisasi memperhatikan perkembangan karier karyawan.
- k. *Commit to actualizing*. Setiap karyawan diberi kesempatan yang sama untuk mengaktualisasikan diri secara maksimal di organisasi sesuai kapasitasnya.
- l. *Provide first year job challenge*. Karyawan masuk ke organisasi dengan membawa mimpi dan harapannya, kebutuhannya. Berikan bantuan yang kongkret bagi karyawan untuk mengembangkan potensi yang dimilikinya dan mewujudkan impiannya.

- m. *Enrich dan empower*. Ciptakan kondisi agar karyawan bekerja tidak secara monoton karena rutinitas akan menimbulkan perasaan bosan bagi karyawan.
- n. *Promote from within*. Bila ada lowongan jabatan, sebaiknya kesempatan pertama diberikan kepada pihak intern perusahaan sebelum merekrut karyawan dari luar.
- o. *Provide development activities*. Bila organisasi membuat kebijakan untuk merekrut karyawan dari dalam sebagai prioritas maka dengan sendirinya hal tersebut akan memotivasi karyawan untuk terus berkembang.
- p. *The question of employee security*. Bila karyawan merasa aman, baik fisik maupun psikis, maka komitmen akan muncul dengan sendirinya.
- q. *Put it in writing*. Data – data tentang kebijakan, visi, misi, semboyan, filosofi, sejarah, strategi dll sebaiknya dibuat dalam bentuk tulisan bukan sekadar lisan.
- r. *Commit to people first values*. Membangun komitmen karyawan pada organisasi merupakan proses yang panjang dan tidak bisa dibentuk secara instan. Oleh karena itu perusahaan harus memberikan perlakuan yang benar pada masa awal karyawan memasuki organisasi.
- s. *Hire "right kind" managers*. Bila pimpinan ingin menanamkan nilai – nilai, kebiasaan – kebiasaan , aturan – aturan , disiplin dll pada bawahan sebaiknya pimpinan sendiri memberikan teladan dalam bentuk sikap dan perilaku sehari – hari .

